

# MUSIK- UND JUGEND- KUNSTSCHULE NÜRTINGEN



Musik  
und Jugend  
Kunstschule

Name:	<b>Musik- und Jugendkunstschule Nürtingen</b>
Rechtsform:	<b>Städtische Einrichtung</b>
Gründungsjahr:	<b>1989</b>
Adresse:	<b>72622 Nürtingen, Frickenhäuser Straße 3</b>
Schulleitung:	<b>Albrecht Meincke</b> <b>Leitung Fachbereich Kunst: Birgit Hein</b>
Telefonnummer:	<b>07022/75-344</b>
E-Mail:	<b>jugendkunstschule-nuertingen.de</b>
Homepage:	<b>www.jugendkunstschule-nuertingen.de</b>
Social Media:	<b>Facebook: mujksnt</b> <b>Instagram: musikschulenuertingen</b>

## Bühne frei für Kunst, Zirkus und Theater

Die Jugendkunstschule ist seit 1991 an die Musikschule Nürtingen angegliedert und bildet einen festen Bestandteil der kommunalen Bildungslandschaft.

In den drei Bereichen „Kunstwelten“, „Theaterwelten“ und „Zirkuswelten“ werden Kinder ab 6 und Jugendliche bis 26 Jahren bei der Umsetzung ihrer eigenen künstlerischen Ideen und ihrem persönlichen Gestalten individuell gefördert. Um den kunstpädagogischen Aufgaben hierbei bestmöglich gerecht zu werden, wird ein kontinuierlicher altersstrukturierter Kleingruppenunterricht in fortlaufenden Klassen angeboten. Hier erhalten die Schüler\*innen umfassende Grundlagen, kreative Impulse und eine individuelle Betreuung durch unsere hochqualifizierten Lehrkräfte.

Mit dem im Januar 2020 fertig sanierten „Haus der Künste“ erhielt die Musik- und Jugendkunstschule einen neuen Ort der Begegnung, des kreativen Arbeitens und multidisziplinären Wirkens.

Neben drei Dozenten in Festanstellung ermöglichen freischaffende Künstler\*innen, Theater-, Tanz- und Zirkuspädagog\*innen eine direkte Begegnung mit der vielfältigen künstlerischen Arbeit.

### KUNSTWELTEN

Die Ateliers im Haus der Künste gleichen einer Schatzkammer voller Werkstoffe und Werkzeuge und bieten einen idealen Raum und eine besondere Atmosphäre zur künstlerischen Ent-



faltung und freien Entwicklung eigener Ideen. Die Kinder und Jugendlichen erlernen altersgerecht grundlegende Kenntnisse in dem Bereich der Bildenden Kunst: u.a. Malen und Zeichnen, Experimentieren mit Farben und Formen und Plastisches Gestalten. Die unterschiedlichsten Materialien, die Auseinandersetzung mit Pro-

portion und Perspektive, mit Licht und Schatten bilden den Ausgangspunkt für die künstlerische Arbeit.

Unter erfahrener künstlerisch- pädagogischer Begleitung entdecken die jungen Künstler\*innen ihre Fantasie. Die individuelle Anleitung steht dabei zwar im Vordergrund, dennoch ist das gemeinschaftliche Erlebnis von unschätzbarem Wert.



Die Ateliers bieten vor allem auch die Möglichkeit, an einer Mappe zu arbeiten, die eine Voraussetzung für die Bewerbung an einer Hochschule für Kunst, Kunstpädagogik oder einer Grafik-Design Schule ist. Die Dozent\*innen stehen den Schülern bei der Vorbereitung beratend zur Seite.

Die Kunstklassen präsentieren regelmäßig ihre Kunstwerke im öffentlichen städtischen Raum und beteiligen sich an diversen Projekten und über-/regionalen Wettbewerben.

### THEATERWELTEN

Drei Theaterklassen (im Alter von 8 bis 25 Jahren) sind fester Bestandteil der Jugendkunstschule, die jährlich ein Klassenspiel, größere Aufführungen im „Theater im Schlosskeller“ in Nürtingen und Theater-Performances im öffentlichen Raum veranstalten. Die „Theaterkids“, der „Theaterspielclub“ und die „Theaterfachklasse“ beschäftigen sich zum einen mit aktuellen Themen und schreiben dazu eigene Texte oder wählen eine Buch- oder Stückvorlage als Ausgangspunkt für die spielerische Umsetzung.

### ZIRKUSWELTEN

In unmittelbarer Nähe zum „HDK“ befindet sich der Zirkusraum „JUKLULINO“. Er ist ausgestattet mit den unterschiedlichsten Zirkusgeräten und Requisiten, um den Kindern und Jugendlichen auf spielerische Weise die Grundlagen der Akrobatik vermitteln zu können. Ob Jonglage, Balance, Luft- und Bodenakrobatik, Clownerie oder Spiele mit Bällen, Ringen, Keulen, Diabolo u.v.m. - erfahrene Zirkuspädagog\*innen führen die Kinder ab 6 Jahren spielerisch in die jeweilige Technik ein.

Die Zirkusklassen treten regelmäßig beim jährlich stattfindenden Weihnachtszirkus in Nürtingen auf. Circa alle zwei Jahre erarbeiten die Zirkusgruppen ein eigenes gemeinsames Zirkusprojekt, das dann zur Aufführung kommt.

Viele Kinder und Jugendliche entwickeln eine starke Bindung zur Jugendkunstschule und bleiben, bis zu ihrem Schulabschluss.

### SCHULKOOPERATIONEN & FERIENANGEBOTE

Mit einigen Nürtinger Schulen bestehen seit Jahren Kooperationen. In offenen und inklusiven Kunstwerkstätten bekommen die Kinder die Gelegenheit, ihre Fantasie zu entfalten und die vielfältigen künstlerischen Ausdrucksformen kennenzulernen.

Ferienworkshops und Kindergeburtstagerunden das künstlerische Angebot der Musik- und Jugendkunstschule Nürtingen ab.